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Edito

 
Tout d'abord, je tiens à remercier les Nostangais qui 
m'ont renouvelé leur confiance au mois de mars 
dernier lors des élections municipales.  
 
Depuis, la vie municipale a quelque peu été perturbée 
par la crise sanitaire sur l’ensemble du territoire 
national, crise que nous subissons encore aujourd'hui.  
 
Alors dans ce contexte si particulier, je remercie 
l’ensemble du personnel communal et tous nos 
enseignants qui ont fait que cette période très spéciale, 
soit la plus soucieuse du quotidien de tous.  
 
Je voudrais remercier particulièrement nos couturières 
qui pendant plusieurs journées ont travaillé sans 
relâche pour fabriquer des masques en grande 
quantité. Un beau signe de générosité qui nous a 
permis de généraliser une distribution auprès de la 
population et d’assurer la sécurité de chacun. J’ai moi
même effectué la distribution des masques aux 
collégiens et lycéens qui profitent de cet équipement 
pour leur scolarité.  
 
Aujourd’hui, une nouvelle équipe municipale 
fortement remaniée m’accompagne pour la vie de la 
collectivité.  

L’investissement des élus en commissions est très riche 
et le travail effectué par ceuxci, nous permettra de 
vous faire connaître dans les semaines à venir, les futurs 
projets structurants choisis pour cette mandature.  
 
Depuis la rentrée, la vie associative et culturelle 
reprend progressivement dans notre belle commune, 
avec des préconisations sanitaires que les responsables 
des associations se sont engagés à respecter, car il y va 
de l'intérêt de tous.  
 
Et pour que nous puissions retrouver une vie sociale 
que nous avons quelque peu perdue et que, 
patiemment, vous attendez depuis de longs mois, je 
vous demande de respecter les gestes barrières 
préconisés par le Gouvernement. En ce sens, et pour 
préserver nos ainés, les administrateurs du Centre 
Communal d’Action Sociale innovent : des bons d’achat 
d’une valeur de vingt euros seront distribués cet 
automne en remplacement du traditionnel repas des 
seniors.  
 
Je rajoute que la municipalité a à cœur d’être 
facilitateur pour toutes vos demandes, et se propose 
de vous accompagner en ce sens.  
 
Alors Merci à nos associations qui œuvrent au 
quotidien pour qu'une vie (normale) reprenne à 
Nostang, Merci à nos concitoyens qui font preuve de 
bienveillance et de respect.  
  
Dans l’attente de moments partagés,  
  
Bonne lecture à tous.  

 
JeanPierre Gourden 

 
 
 

Crédit photo : Jacques Wecker
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Conseil Municipal du  
15 novembre 2019  

 
 
Personnel communal  
Modification du tableau des effectifs  
Certains postes occupés par les agents contractuels ont 
désormais un statut de poste correspondant à un besoin 
permanent et non plus le statut de poste créé pour 
accroissement temporaire d'activité. Le Conseil Municipal 
décide de créer les quatre postes suivants :  
  

Un poste d’ATSEM,  
Deux postes d’adjoints techniques,  
Un poste d’adjoint d’animation.  

  
La modification du tableau des effectifs ainsi proposée 
prendra effet au 1er janvier 2020. Par ailleurs, il est précisé 
que celleci sera sans conséquence sur l’organisation des 
services et de leur fonctionnement. 
 
 
 
 

Conseil Municipal du  
06 décembre 2019 

 
 
Budgets primitifs 2019 :  
décision modificative n°4 du budget 
principal et décision modificative  
n°1 du budget annexe  
résidence Koed Ar Lann  
Le Conseil Municipal approuve les décisions modificatives du 
budget principal et du budget annexe Résidence Koed Ar 
Lann.  
 
 
 
 
 Résidence Koed Ar Lann  
Dans le lotissement Résidence Koed Ar Lann en fin de 
commercialisation, seul le lot numéro 10, d’une contenance 
de 539 m2, reste disponible. Monsieur le Maire explique que 
ce terrain pourrait accueillir un équipement public. Dans 
l’attente d’une étude de faisabilité d’un tel projet, le Conseil 
Municipal approuve le gel de la commercialisation de ce lot. 
 

Personnel communal contractuel  
Le Conseil Municipal décide d’affilier l’ensemble des agents 
(stagiaires, titulaires et contractuels) au Centre National 
d’Action Sociale à compter du 1er janvier 2020 et inscrit au 
budget communal la cotisation correspondante.  
 
 
 
 
Travaux liés à l’extension  
du réseau d’assainissement collectif   
Par délibération en date du 12 mars 2018, l’Association 
Foncière de Remembrement a approuvé le transfert dans  le 
domaine public communal du chemin d’exploitation n°37 et 
de la partie Sud du chemin d’exploitation n°36 (du centre du 
hameau de Kergoh jusqu’à la limite Nord de la parcelle ZM 
175). A ce jour, le transfert de propriété n’a pas encore été 
acté par acte notarié.  
 
Monsieur le Maire expose que des travaux d’extension du 
réseau d’assainissement des eaux usées s’avèrent 
indispensables pour la desserte des habitations sises au Nord 
du hameau de Kergoh. Ceuxci impacteront les deux chemins 
d’exploitation cidessus indiqués. Le Conseil Municipal 
approuve la réalisation de ces travaux, préalablement à la 
régularisation du transfert de propriété des deux chemins 
d’exploitation.  
 
 
 
Lotissement Le Clos SaintCharles    
Le Conseil Municipal approuve les dénominations suivantes : 
Rue des Maraîchers pour la voie allant de la rue du FFI du 
4ème bataillon  vers l’ouest du lotissement, ainsi que Impasse 
du Clos SaintCharles pour la voie perpendiculaire à cette rue 
des Maraîchers.  
 
 
 

 

Conseil Municipal du  
31 janvier 2020  

 
 
 
Plan Local d’Urbanisme   
Le Conseil Municipal prend acte du débat sur les orientations 
générales du Projet d’Aménagement et de Développement 
Durable (PADD).  

Vie Municipale
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Axe 1 : permettre le renouvellement des générations 
et favoriser le parcours résidentiel à Nostang  

Axe 2 : structurer un projet urbain cohérent pour renforcer 
un développement raisonné en campagne  

Axe 3 : favoriser un développement harmonieux des 
activités sur le territoire communal dans le respect de la 
qualité des paysages  

Axe 4 : garantir l’équilibre des milieux et préserver la 
biodiversité et les ressources du territoire  

Axe 5 : améliorer les déplacements et favoriser le 
développement durable de la commune 
 
 

 
Autorisation de recrutement d’un 
agent non titulaire sur un emploi non 
permanent     
Le Conseil Municipal crée un emploi d’adjoint administratif 
non permanent d’une durée de un an et à temps non 
complet.  
 

 
 
 
Travaux sur le réseau 
d’assainissement     
Face aux surcharges hydrauliques constatées en 
période hivernale, et dans l’optique de protéger la Ria d’Etel, 
la Commune a décidé d’engager une opération de 
réhabilitation de ses réseaux de collecte et sur les 
branchements individuels sur le secteur du Vieux Bourg.  
  
Les travaux de réhabilitation des réseaux d’assainissement 
collectif comprennent :  

Réhabilitation/remplacement des collecteurs  
Étanchéification/remplacement des regards de visite  

 
L’estimation du coût des travaux est la suivante:  

Travaux tranche ferme 2020 : 250 000 € HT  
Divers et imprévus 10 % : 25 000 € HT  
Maîtrise d’œuvre proposée: 13 900 € HT  
TOTAL 288 900 € HT  

 
Ce programme de travaux a également pour but de protéger 
de toute pollution bactériologique la Ria d’Etel et ses zones 
conchylicoles. On a vu récemment la fragilité de ces espaces 
et les conséquences écologiques, environnementales et 
économiques que cela peut entraîner.  
  
Le Conseil Municipal valide la proposition de maîtrise 
d’œuvre du cabinet IRH pour un montant de 13 900 € HT 
et sollicite le Conseil Départemental du Morbihan, l’Agence 
de l’Eau et l’Etat pour une participation financière. 

Conseil Municipal du  
27 février 2020  

 
 
Approbation des comptes de gestion 
et comptes administratifs 2019   
Les comptes de gestion 2019 dressés par le Receveur, pour 
le budget de la commune et les budgets annexes de 
l’assainissement, du mouillage en Ria d’Etel, ZA Locmaria et 
de la résidence Koed Ar Lann, sont approuvés par le Conseil 
Municipal.  
Le Conseil Municipal arrête les résultats définitifs 2019 
comme suit :  
  

Compte administratif du Budget de la commune :  
 

 
 
 
Taux d’imposition pour 2020     
La Direction départementale des finances publiques a 
communiqué à la Commune les bases d’imposition 
prévisionnelles pour l’année 2020. Dans l’hypothèse d’une 
reconduction des taux appliqués en 2019, le produit attendu 
des quatre taxes directes locales s’élèverait à 696 240 €.  
Par ailleurs, ce produit, augmenté des allocations 
compensatrices, permet l’équilibre budgétaire.  
En conséquence, le Conseil Municipal reconduit en 2020 les 
taux votés en 2019 comme suit. 

 
NB : Avec la réforme de la taxe d’habitation, la commune n’a 
pas à délibérer sur son taux. Celui pris en compte pour la 
compensation est celui de 2019 (pour mémoire 20,68 %). 

  FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT 

Recettes 2019   

Dépenses 2019   

  -  

Résultats antérieurs reportés   

Résultats à affecter sur 
 

  

  

Foncier bâti  Foncier non bâti  C. F. E.  
21, 07 %  52, 96 %  18, 50 %  
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Tarifs des services municipaux  
L’ensemble des tarifs municipaux est maintenu au même 
niveau que 2019 (locations de salles, services de  
cantine, assainissement, cimetière, mouillage, bibliothèque, 
périscolaire, accueil de loisirs). 
 
 
 
Approbation du budget primitif 
2020 (Budget commune et 
budgets annexes)  
Le conseil municipal approuve à l’unanimité le budget 
primitif 2020 de la commune : 

 
 
Avenant au marché de révision du 
plan local d’urbanisme (PLU)  
Le bureau Urbaction est attributaire du marché du PLU pour 
la partie urbanisme et le bureau d’études Althis pour la 
partie environnementale. Il est approuvé un avenant numéro 
un à ce marché pour la mission du bureau Urbaction sur le 
Plan d’Aménagement et de Développement Durable et 
notamment son animation. Montant de l’avenant proposé 
315 € HT et 378 € HT. 
 
 
 
Avis sur le classement sonore des 
infrastructures de transport 
ferroviaire  
Le Conseil Municipal émet un avis défavorable au classement 
en catégorie 4 des infrastructures ferroviaires traversant la 
commune de Nostang. En effet, le Conseil Municipal estime 
que passer de la catégorie 2 (largeur de 250 mètres) à la 
catégorie 4 (largeur de 30 mètres) représente un écart trop 
important, notamment dans la marge de recul passant de 
250 mètres à 30 mètres. Au regard des nuisances et de cela, 
le Conseil Municipal aurait préconisé un classement en 
catégorie 3 (largeur de 100 mètres). 

Adhésion 2020 au réseau BRUDED 
(Bretagne Rurale et Rurbaine pour 
un Développement Durable)  
La commune de Nostang renouvelle son adhésion au réseau 
BRUDED, association qui a pour but de promouvoir 
l’aménagement du territoire dans l’esprit du développement 
en Bretagne et en LoireAtlantique. BRUDED met en réseau 
les collectivités afin qu’elles puissent partager leurs 
expériences et leurs initiatives de développement durable. 
 
 
 

Conseil Municipal du  
24 mai 2020 

 
 
Élection du Maire  
Monsieur JeanPierre GOURDEN, ayant obtenu la majorité 
absolue des voix, est proclamé Maire et est immédiatement 
installé dans ses fonctions. 
 

 
Détermination du nombre 
d'adjoints  
Le Conseil Municipal fixe à cinq le nombre de postes 
d’adjoints contre quatre précédemment. 
 
 
Élection des adjoints  
La liste de Conseillers Municipaux élus adjoints à l'unanimité 
est la suivante : 

1er adjoint : Christophe TERRES 
2ème adjointe : Marie LE QUINTREC 
3ème adjoint : Denis L’ANGE 
4ème adjointe : Ghislaine BROQUARD 
5ème adjoint : Claude CONAN 

  
Charte de l'élu local  
Le Maire nouvellement élu donne lecture de la charte de 
l'élu local et remet aux Conseillers Municipaux une copie de 
cette charte. 

Vie Municipale

  FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT 

Recettes 2020   

Dépenses 2020   

Résultat   



Vie Municipale

Conseil Municipal du  
19 juin 2020  

 
 
Délégations du Conseil Municipal  
au Maire  
Le Conseil municipal délègue directement au Maire les 
mêmes attributions que celles de la précédente mandature. 
 
 
Création et constitution des 
commissions communales 

Constitution de la commission 
d’Appel d’Offres  
Le Conseil Municipal approuve la commission d’appel 
d’offres composée comme suit : 

Ghislaine BROQUARD, membre titulaire, 
Denis L’ANGE, membre titulaire, 
Claude CONAN, membre titulaire, 
PierreAlain LOEZIC, membre suppléant, 
Renée GAIVORT, membre suppléant, 
Solenn LOEZIC, membre suppléant. 

 

 
Constitution de la commission de 
contrôle  
La commission de contrôle statue sur les recours 
administratifs préalables et s’assure de la régularité de la liste 
électorale. Les membres de la commission sont nommés par 
arrêté du préfet, pour une durée de 3 ans.  
Les élus recensés à participer à la commission de contrôle 
sont : Dominique TRECANT, AnneFrançoise LE BIHAN, 
Myriam ROSSOLIN, Thibaut DE LA MOTTE, Solenn LOEZIC, 
Véronique PERON. 
 

 
Détermination du nombre de 
membres du conseil 
d’administration du CCAS  
Le Conseil Municipal fixe à huit le nombre des membres du 
conseil d'administration, étant entendu qu'une moitié sera 
désignée par le Conseil Municipal et l'autre moitié par le 
Maire. 
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Fixation des 
indemnités des élus  
Le Conseil Municipal décide à 
l’unanimité d’attribuer les 
indemnités suivantes : 
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Révision générale du plan local d’urbanisme 
constitution d’un groupe de travail  
Le Conseil Municipal approuve la composition du groupe de travail comme suit :  

JeanPierre GOURDEN, Maire, 
Christophe TERRES, 1er Adjoint, 
Denis L’ANGE, 3ème Adjoint, 
Ghislaine BROQUARD, 4ème Adjointe, 
Claude CONAN, 5ème Adjoint, 
André CAPDEVILLE, ancien membre du groupe de travail, 
Marielle LE BIHAN, ancien membre du groupe de travail, 
JeanFrançois BRÉHAUT, représentant de l’agriculture, 
Denis LE BIHAN, chasseur et connaissance du territoire, 
Didier LE CHANU, membre de la commission urbanisme, environnement et agriculture, 
Robert SÉNÉCHAL, ancien élu et connaissance historique, 
JeanMarie BROQUARD, service ADS Communauté de communes, 
Charlotte IZARD, Syndicat Mixte de la Ria d’Etel, 
Matthieu JAN, Syndicat Mixte de la Ria d’Etel, 
Suzanne CAROUR, administrée, 
Estelle LE GOFF, Adjoint administratif, 
AnneFrançoise LE BIHAN, conseillère municipale, 
PierreAlain LOEZIC, conseiller municipal, 
Thibaut DE LA MOTTE, conseiller municipal, 
Véronique PERON, conseillère municipale, 
Philippe DEPUTTE, conseiller municipal. 

 

Prime exceptionnelle COVID 19  
Le Conseil Municipal décide d'attribuer la prime 
exceptionnelle COVID 19 sur un forfait quotidien de 27 €, 
plafonnée à 1000 €, pour la période du 17 mars au 11 mai 
2020, au profit des agents particulierement mobilisés dans 
le cadre de la lutte contre l’épidemie de covid 19 pour assurer 
la continuité des services. 
 

 
 
Extension réseau électrique  
à Kerpot contribution financière  
L’acquisition par Monsieur et Madame GUILLO/ MUSSA
PERETTO de la parcelle ZH 0132 nécessite une extension du 
réseau électrique. Le montant de l’extension est estimé à  
6 423 €. Le Conseil Municipal valide la participation de la 
commune à hauteur de 60%. 

Recrutement saisonnier service 
ALSH (Accueil Loisirs Sans 
Hébergement)  
Le Conseil Municipal autorise le recrutement d’un animateur 
saisonnier pour le centre de loisirs du mois de juillet. 
 
 
 
Acquisition d’un véhicule électrique  
Le Conseil Municipal décide d'acquérir un véhicule utilitaire 
(Kangoo électrique) pour un prix de 17 672,92 € TTC (primes 
déduites).
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Conseil Municipal du  
10 juillet 2020 

 
Désignation des représentants 
communaux dans les instances 
intercommunales et autres 
organismes :    

 
Lutte contre les frelons asiatiques  
Le Conseil Municipal fixe une aide forfaitaire de 50 € par 
intervention pour la destruction d’un nid de frelons sous les 
conditions suivantes : sur présentation d’une facture et que 
ladite intervention devra impérativement être réalisée par 
un désinsectiseur référencé par la FDGDON 56 (Fédération 
Départementale des Groupements de Défense contre les 
Organismes Nuisibles) dont la liste est disponible en mairie. 
Désignation de Monsieur Terres comme élu référent auprès 
de la FGDON Morbihan.  

Participation aux fournitures 
scolaires  
Le Conseil Municipal approuve la participation de 75 € par 
élève aux frais de fournitures scolaires pour l’année 2020 
pour les deux établissements. 
 

 
Contrat d’association de l’école 
Sainte Anne  
Ce contrat permet à l'école Sainte Anne de bénéficier d'une 
participation financière calculée en fonction du coût de 
fonctionnement d'un élève de l'école publique.  
Le Conseil Municipal approuve les coûts de fonctionnement 
par élève et décide de fixer la participation financière 2020 
pour un montant de 53 158,81 €.    
 
Subventions aux associations  
Le Conseil Municipal approuve les montants des subventions 
attribuées aux associations pour un total de 6346,50 €  
(5928 € en 2019). 
 
 
 Désignation des membres du CCAS 
Le Conseil Municipal désigne les membres suivants issus du 
Conseil Municipal: Madame Renée GAIVORT, Madame Lucie 
KOWAL, Madame Marie LE QUINTREC, Madame Myriam 
ROSSOLIN. 
 
 
Bretagne Sud Habitat  
Le Conseil Municipal accorde une garantie de 50% pour le 
remboursement du prêt d’un montant total de 376 378.00 € 
souscrit par Bretagne Sud Habitat auprès de la Caisse des 
Dépôts et Consignations. 
 
 
Recrutement d’agents contractuels  
Afin de garantir et de maintenir le bon fonctionnement du 
service ALSH, il convient de reconduire pour l’année scolaire 
2020/2021, des contractuels sur des emplois temporaires. 
Le Conseil Municipal approuve la création des emplois non 
permanents nécessaires. 

Structures  Nom  Fonction  
Morbihan 
Energie  

Jean-Pierre GOURDEN  Titulaire  
Myriam ROSSOLIN  Titulaire  

Syndicat pour le 
ScoT  

Claude CONAN  Titulaire  
Jean-Pierre GOURDEN  Suppléant  

Cap Autonomie 
Santé  Marie LE QUINTREC  Représentante  

Centre National 
  

Dominique TRECANT  Représentant  
Estelle LE GOFF  Représentante  

Elus référent 
Sécurité Routière  

Anne-Françoise LE 
BIHAN  Titulaire  

Pierre-Alain LOEZIC  Suppléant  
Conseiller 
Défense  Denis   Délégué  

Plan Infra Polmar  
Jean-François 

THIEBOT  Représentant  

Arnaud GASPAIS  Représentant  
Ecole Sainte Anne  Marie LE QUINTREC  Représentante  
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Approbation de la nouvelle grille tarifaire  
de l’ALSH Le Repère des Pitchounes : 

***ACCUEIL PÉRISCOLAIRE MATIN ET SOIR & PENDANT LES VACANCES SCOLAIRES*** 

BASE   PÉNALITÉS DE RETARD 

   ½ heure obligatoire 

30 minutes   Arrivée tardive des parents: 
Une pénalité de10  famille sera 
appliquée à chaque fois qu'un 
parent se 
présentera en garderie après 19h 
(heure de 
fermeture officielle de la structure) 
pour récupérer son enfant 

45 minutes   

1 heure   

1 heure 15 minutes   

1 heure 30 minutes   

1h 45 minutes   

2 heures   

2 heures 15 minutes   

2 heures 30 minutes   

***MERCREDI ½ JOURNÉE*** 

NOMBRE ENFANT QF  F  QF  HORS COMMUNE 

1     
 

 2    

3 ET PLUS    

***MERCREDI JOURNÉE*** 

NOMBRE ENFANT QF  QF1  QF  HORS COMMUNE 

1     
 

 2    

3 ET PLUS    

***VACANCES SCOLAIRES*** 

½ JOURNEE 

NOMBRE ENFANT QF  QF  QF  QF  HORS COMMUNE 

1      
 

 2     

3 ET PLUS     

Marché public de 
fournitures courantes et 
de services pour l’étude 
diagnostique et schéma 
directeur des eaux usées 
en parallèle à la révision 
du PLU  
Le coût de cette mission est estimé entre 
25 000 € HT et 40 000 € HT. Le Conseil 
Municipal décide d’autoriser le Maire à 
lancer le marché de service pour l’étude 
diagnostique et le schéma directeur des 
eaux usées. 
 

Pour compléter ces informations, vous 
pouvez consulter les comptes‐rendus 
des Conseils Municipaux sur le site 
internet ou directement en Mairie. 

Nouveaux 
personnels 
municipaux    
Suite au départ en retraite de 
Joël DANIGO, une nouvelle 
Directrice Générale des Services 
a pris ses fonctions : Jeanne             
LE MOING.  
 
Et depuis mars 2020, un nouvel 
agent administratif a été recruté 
en renfort à l'accueil de la 
Mairie, Virginie LE COUPANNEC.

JOURNEE 

NOMBRE ENFANT QF  QF  QF  QF  HORS COMMUNE 

1      
 

 2     

3 ET PLUS     

SUPPLÉMENT ACTIVITÉS VACANCES ET MERCREDI 

S1  

S2  

S3  

S4  
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Le Projet d’Aménagement et de Développement Durable a 
été débattu. Le PADD, Projet d’Aménagement et de Dévelop
pement Durable, est un document essentiel du Plan Local 
d’Urbanisme. En effet, c’est ce document qui fixe la feuille de 
route de l’aménagement et du développement de la commune 
à horizon du PLU (à 12 ans).  
Notre PADD comporte 5 grandes orientations, elles mêmes 
déclinées en objectifs et actions :  
 1   Permettre le renouvellement des générations et favoriser 
       le parcours résidentiel à Nostang. 
 2   Structurer un projet urbain cohérent pour renforcer la 
       centralité sans renoncer à un développement raisonné en 
       campagne. 
 3   Favoriser un développement harmonieux des activités sur 
       le territoire communal, dans le respect de la qualité des 
       paysages. 
 4   Garantir l’équilibre des milieux et préserver la biodiversité 
       et les ressources du territoire. 
 5   Améliorer les déplacements et favoriser le développement 
       durable de la commune.  
En matière de démographie, la commune prévoit la production 
de 17 logements par an, soit 204 en 12 ans. En intégrant le 
desserrement des ménages, c’estàdire la réduction de la taille 
des ménages constatée, et la répartition des logements entre 
résidences principales, résidences secondaires et logements 
vacants, la production de logements conduit à estimer la 
progression de la population à 1,5% par an, pour atteindre 
environ 1 945 habitants au 1er janvier 2032.  
Une réunion publique sera organisée ultérieurement pour 
vous présenter notre PADD. Mais en attendant, eu égard à la 
pandémie, le PADD peut être consulté sur le site internet de 
la Commune. 

Conception des Orientations d’Aménagement et de 
Programmation (OAP).  
Depuis le débat du PADD, après une période sans avancer sur 
la conception de notre PLU en raison de l’épidémie, nous avons 
repris les réunions en juillet. Nous travaillons depuis à la 
conception des futures OAP. Nous aurons l’occasion de revenir 
vers vous afin de vous présenter ce document, et les règles que 
ces OAP impliquent pour les aménageurs et les propriétaires.

La commune progresse dans la révision de son Plan Local  
d’Urbanisme (P.L.U.)

Dans le prolongement du forum des associations le  
5 septembre, la municipalité a proposé, à partir de 21h00, la 
projection gratuite sur grand écran du film « La vache » de 
Mohamed Hamidi sur le théâtre de verdure. Le contexte 
sanitaire n’a pas permis de proposer un piquenique festif avant 
la projection tel qu’il avait été organisé les années 
précédentes… Mais cette séance de cinéma en plein air a 
permis à un public de quatrevingtdix personnes de passer 
ensemble une agréable soirée en famille ou entre amis.

Du cinéma en plein air pour 
clôturer l'été
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Le programme de voirie 2020, voté par le Conseil Municipal 
en février, a été retardé par la crise sanitaire. L’entreprise 
titulaire du marché intercommunal a fermé plusieurs 
semaines au moment du confinement. 
 
Malgré cela, lors du redémarrage des activités, les deux 
chantiers les plus importants ont été réalisés à savoir :  

La réfection de la voirie dans le village de SaintSymphorien, 
     en enrobé pour un montant de 31 000 € 

La réalisation d’un réseau d’eaux pluviales dans le bas du 
     village de SaintThomin pour un montant de 17 000 € 
 
Vont suivre à l’automne, les travaux hors agglomération, à 
savoir :  

le programme de curage de fossés pour 4000 € ; 
la réalisation d’un enduit bicouche dans le secteur de 

     Kériolar pour 6200 €; 
différentes réalisations de signalisation horizontale en 

     peinture pour 6300 €; 
des travaux d’eaux pluviales dans les villages pour 5000 €; 
les fauchages d’accotement pour un montant de 6600 € 

 
A signaler, également en début 2020, la finition des travaux 
entamés en 2019 pour :  

les glissières aux abords du pont de ManéLocqueltas  
     pour 3400 € ; 

les enrobés du secteur de Kergoh pour 15 500 € 
 

Dans le domaine des réseaux enfin, la commune lance 
actuellement les études pour deux chantiers :  

La réfection des réseaux d’eaux usées du Vieux Bourg qui 
sont vétustes. Les inspections caméra réalisées récemment 
mettent en évidence plusieurs fractures importantes sur les 
canalisations ;  

la réalisation de deux bassins de rétention des eaux pluviales 
en complément de celui réalisé il y a deux ans sur le parking de 
la Rivière afin de protéger le milieu récepteur sensible de la Ria. 
La commune établit actuellement des dossiers de demande de 
subvention pour une réalisation en 2021 afin de minimiser la 
part financière de la commune. 
 
 

Pour la première opération, la commune a déjà obtenu 
une aide du Département à hauteur de 30 % du montant 
des travaux et espère une aide de l’Etat dans le cadre du 
plan de relance pour l’économie initié par le 
gouvernement.  
Pour la seconde opération, l’Agence de l’Eau Loire 
Bretagne participera à hauteur de 50 %, Nostang ayant 
été retenue dans les 26 meilleurs projets de Bretagne !

Programme voirie 2020

La commune avait l’habitude d’inviter 
les Nostangais, âgés de 70 ans et plus, 
à un repas des aînés.   
Les membres du Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) ont décidé  
que le contexte sanitaire actuel  
ne permettait pas d’envisager 
l’organisation du traditionnel repas sans 
leur faire prendre de risques. Aussi, 
exceptionnellement, cette année, il a 
été décidé que ce moment convivial 
serait remplacé par un carnet de bons 
d’achat d’une valeur de 20 € à dépenser 
dans les commerces de la commune.  
La distribution à domicile des carnets 
sera assurée par les membres du CCAS, 

une volonté afin de conserver un lien 
avec les aînés.  
Les Nostangais résidant en structure 
médicale recevront leur colis lors d’une 
visite de JeanPierre GOURDEN, si le 
protocole sanitaire l'autorise.  
 
 

Ces colis, comme lors des années 
précédentes, seront réalisés auprès des 
commerces et producteurs locaux.

Des bons d'achats remplacent le repas des ainés cette année
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Le forum des associations : 
rendezvous de rentrée 
 
Le forum des associations a eu lieu le samedi 5 septembre en 
matinée. Il s’est tenu en extérieur devant la salle de la Rivière. 
Le tissu associatif nostangais, très actif, participe grandement 
au dynamisme de la commune.   
Suite à une longue pause dans la vie des associations, en raison 
du confinement puis des vacances scolaires, ce rendezvous a 
revêtu toute son importance.  

Une quinzaine d’associations présentes ont pu reprendre 
contact avec leurs adhérents.   
Elles ont également eu la possibilité de communiquer à de 
nouvelles personnes intéressées, leur programme d’activités 
pour cette nouvelle année 2020/2021.  
Les salles municipales sont à nouveau accessibles aux 
associations depuis le 14 septembre dans le respect d’un 
protocole sanitaire, accessible sur le site internet de la 
commune ou à la Mairie.

Depuis le début de cette année, les services techniques de la 
commune ont réalisé de nombreux chantiers pour 
l’amélioration de notre cadre de vie quotidien.  
Globalement la mise aux normes pour l’accessibilité PMR 
continue de se mettre en place suivant le calendrier établi avec 
les services de l’Etat.  
Plusieurs chantiers importants pour cette année.  
La réhabilitation totale des sanitaires publiques face à l’église 
avec la déconstruction des anciennes toilettes, la réalisation 
d’une rampe d’accès et la suppression de la marche avec le 
trottoir. Un espace intérieur aux normes PMR et des urinoirs 
extérieurs. Le bâtiment a été bardé de bois pour une 
intégration dans un espace ouvert et rendu bien visible par la 
suppression de l’ancienne haie de thuya.  
Dans le soussol des Grands Chênes, ce sont également les 
sanitaires qui ont été totalement réhabilités. La démolition de 
l’existant en début d’année et le réaménagement des espaces 
pour garantir une accessibilité PMR.  
 
Ces travaux ont été réalisés en grande partie durant la période 
du confinement sans interruption dans la continuité de 
fonctionnement des services techniques.  

Plus récemment une rampe d’accès PMR pour l’une des 
anciennes classes de l’école de Aigrettes et la réalisation d’un 
décor de salon bibliothèque sont également terminées dans 
l’espace vert attenant ou encore un nouvel abri bus sur le 
parking de la mairie tout en bois pour remplacer l’ancien.

Les travaux sur la commune

Les sanitaires publics
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Le WORLD CLEAN UP DAY est une journée internationale de sensibilisation pour 
la préservation de la planète. Cette opération consiste à donner rendezvous 
aux habitants volontaires pour un ramassage des déchets sur le territoire. 
 
Samedi 19 septembre à 9h00, une vingtaine de Nostangais ont répondu à 
l’invitation de la municipalité qui a fourni à tous sacs et gants. L’équipe de 
bénévoles et d’élus présents a parcouru le rivage de la ria de la pointe du Gouarde 
à Saint Ernan, sous quelques averses de pluie et dans la bonne humeur. 
 
Les enfants du centre de loisirs ont également contribué à cette opération dans 
la journée du mercredi 16 septembre avec l’équipe d’animation.

World Clean up day sur la ria !

L’équipe du CCAS est renouvelée. 
Elle est composée de neuf personnes.  
  Le Maire, JeanPierre GOURDEN 
  quatre membres du Conseil Municipal : 

Marie LE QUINTREC, Renée GAIVORT, 
Lucie KOWAL et Myriam ROSSOLIN 

une représentante de la MSA 
(Mutuelle Sociale Agricole) : Yolande  
LE BIHAN 
  trois représentantes de la population : 

Suzanne CAROUR, Monique DANIGO et 
Nicole NOUAILLE. 
 
Le CCAS a pour mission d'être à l'écoute 
et de venir en aide aux personnes en 
difficulté, plus particulièrement les 
personnes âgées ou isolées, mais aussi 
aux habitants traversant une période 
difficile ou une situation délicate.  
 
Tout administré peut déposer une 
demande à la Mairie pour soi ou pour 
une personne de son entourage.  
Il recevra un examen discret et attentif 
et la meilleure réponse possible. 

Assistante sociale  
Mme Marie BOUCHER, assistante 
sociale, reçoit sur rendezvous en Mairie 
de Nostang ou dans les locaux de la 
Communauté de Communes à 
Merlevenez. Pour prendre rendezvous, 
contacter le secrétariat du CENTRE 
MEDICO SOCIAL de Port Louis  
Tél. : 02 97 69 54 49  
  Autres services du Centre médico

social : conseillères en économie  
sociale et familiale, permanence de 
puéricultrices. Du lundi au vendredi de 
8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30. 
 

Les aides du Conseil Départemental 
du Morbihan  
Le Conseil Départemental du Morbihan 
met à disposition plusieurs dispositifs 
d'aide pour apporter une réponse 
adaptée aux personnes qui en ont 
besoin comme des aides ménagères à 
domicile, des aides sociales aux frais 
d’hébergements en foyers d’accueil 

médicalisé et établissements pour 
personnes âgées, allocation mensuelle 
d’aide sociale à l’enfance, allocation 
personnalisée d’autonomie…  
  Vous trouverez une liste de ces aides  

sur le site internet du Conseil 
Départemental du Morbihan à l'adresse 
suivante : 

http://www.morbihan.fr/ 
lesservices/ 

aidesdepartementales/toutesnosaides 

 
Maison de Service au Public 

de la Communauté de Communes 
Blavet Bellevue Océan (CCBBO)  
PA de Bellevue, Allée de Ti Neue 56700 
MERLEVENEZ 

Du lundi au vendredi de 9h00 à 
12h00 et de 13h00 à 17h00 
Accompagnement des demandeurs 
d’emploi, accompagnement numérique 
pour les démarches CAF et retraites 
(carsat), mission locale, aide à domicile, 
dossier de surendettement.

CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) Équipe CCAS
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Cette année, le Conseil Communautaire, au même titre 
que les Conseils Municipaux, a été renouvelé. 
Madame Sophie LE CHAT, Maire de Plouhinec, est la 
nouvelle présidente de la CCBBO. 
 
L’intercommunalité oeuvre pour le développement et 
la mutualisation d’actions de cohésion entre 

communes, et possède des compétences obligatoires 
qui lui sont propres : 
 

Aménagement de l’espace pour la conduite d’actions 
d’intérêt communautaire (SCOT et schéma directeur); 
 

Actions de développement économique; 
 

Nouveau Conseil Communautaire de la CCBBO  
(Communauté de Communes Blavet Bellevue Océan)

  
Commune  

Communautaire  
Vice-président (e) de la 

CCBBO  
Nostang  2  Jean-Pierre Gourden  

Plouhinec  8  Véronique Le Serrec  
Kervignac  10  Elodie Le Floch  

Serge Le Vagueresse  
Sainte Hélène  2  Jean-Yves Croguennec  
Merlevenez  5  Martine Paré  

Total  27  6  
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Autorisation du droit des sols; 
 

Collecte et traitement des déchets 
ménagers et assimilés ; 
 

Gestion des milieux aquatiques et 
prévention des inondations (GEMAPI) ; 
 

Aménagement, entretien et gestions des 
aires d’accueil des gens du voyage. 
 
D’autres sujets entrent dans son champ de 
compétences : 
 

Compétences “optionnelles » : soutien aux 
actions culturelles ou sportives (ex : base de 
kayak à Sainte Hélène), services multimédias 
(Cyberbase), action sociale (insertion, emploi, 
personnes âgées etc), tourisme, 
assainissement non collectif. La CCBBO est 
labellisée « Maison de services au public » 
(démarches CAF, CPAM, Pôle Emploi etc) ; 

Compétences « facultatives » : sécurité des 
plages, transports collectifs en lien avec la 
région, police intercommunale, économie 
circulaire… 
 
Parmi les projets à venir, citons les travaux de 
la déchèterie à Merlevenez, qui, après les 
travaux de fin septembre, doit être sécurisée 
et agrandie dans les années à venir. 
 
 
 

Vous êtes un acteur économique de la 
CCBBO ?  

Une plateforme d'échange et de partage de 
services, matériels etc est en place pour vous : 
https://www.partageonsnosressources.bzh. 
 
 

Plus d’informations sur : 
https://www.ccbbo.fr/



C'EST PARTI POUR CETTE NOUVELLE ANNÉE SCOLAIRE ! 
 
Les grandes vacances se sont terminées et la rentrée scolaire s'est 
effectuée à l'école primaire Les Aigrettes avec un effectif stable 
pour six classes. 
 
Cela a été un bonheur de pouvoir à nouveau travailler ensemble, 
en présence les uns des autres. 
 

Sophie Massé, qui a réussi à avoir un poste en maternelle,  
a été remplacée par Magali Chousseaud qui connaissait déjà l'école. 
Celleci effectuait la décharge de direction en TPS PS l'année 
dernière. 
 

Et c'est Elodie L'Hyver qui est cette année dans la classe de  
TPSPSMS, le mardi. 
 
 
 

Vie Scolaire  

École Les Aigrettes
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La classe des maternelles

Derniers bisous avant la rentrée

Lavage des mains

POUR CONTACT : 
 
Ecole Primaire Publique Les Aigrettes : 
1, place Eugène Le Bihan 56690 Nostang 
 
Mail : ec.0560634k@acrennes.fr  
(en priorité pour la communication  
non urgente) 
 
Tél : 0297657851 
Directrice : Mme ANSQUER Sandrine
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  LA RENTRÉE À L'ÉCOLE SAINTE ANNE : 
 
Malgré le contexte sanitaire actuel, l'école Sainte Anne 
a pu vivre une rentrée en toute sérénité le  
1er septembre 2020. Anita Blot Bûcher, directrice de 
l'école est très heureuse d’accueillir Aurélie Peron qui a 
été directrice de l'école Sainte Thérèse à Lizio. Aurélie 
a en charge la classe des CE1 et CE2, elle succède donc 
à Anne Laure Alliot qui a pris la direction de l'école 
Notre Dame des Fleurs à Gestel. 
Monsieur Meslé Gilles enseigne en CM1 CM2, Madame 
Portanguen Laurence est titulaire de la classe de GS et 
CP et Madame Blot Bûcher Anita, directrice de l'école, 
enseigne en classe de maternelle conjointement avec 
Madame Gabrielle Lorrazuri nommée à ¼ temps qui 
enseigne tous les jeudis sur le temps de décharge de la 
directrice.  
Cette année, l’effectif de l’école est de 80 élèves, les 
élèves sont, comme à la rentrée 2019, répartis en 
double niveau. 
 
 

RECONDUCTION DU THÈME DE L'ANNÉE 2019 EN 
2020 : LE SPORT J'ADORE ! 

 
Cette année les enseignants ont choisi de poursuivre le 
thème du sport.  
Les enseignants souhaitent notamment approfondir les 
sports découverts par les élèves en 2019 : le golf, les 
rollers, le basket. Si la situation le permet, les élèves 
pourront de nouveau pratiquer le rugby et découvrir la 
capoeira, les boules bretonnes. etc. D'ores et déjà les 
élèves ont commencé la pratique des rollers grâce aux 
kits mis à disposition par l'UGSEL. Le kit badminton est 
également réservé pour la période de mars et avril.  

Un cycle piscine est programmé pour les élèves de la GS 
au CM tous les mardis à compter du 25 janvier et 
jusqu'au 30 avril 2021 au Complexe Aquatique Kerbihan 
d'Hennebont. 
 
 

ANIMATION POUR AIDER À LA GESTION DES 
ÉMOTIONS : 

 
En ce début d'année, les élèves de cycle 1 et 2 (de la 
maternelle aux CE2) ont eu la joie d'assister le jeudi 24 
septembre à un spectacle interactif intitulé « Que 
d'émotions pour Simon » de la Compagnie Planète 
Mômes.   
Le spectacle a pour but d'aider les élèves à apprendre à 
exprimer verbalement les émotions, à utiliser le 
vocabulaire lié à la tristesse, la peur, la colère, la joie et 
à partager avec les autres camarades, des sensations, 
des émotions, des sentiments en respectant les règles 
de la communication et de l’échange. Ce spectacle était 
une volonté de l'équipe enseignante au regard des mois 
derniers vécus par les enfants et lors du confinement.

École SainteAnne

Roller en 2020

Affiche spectacle

Spectacle Planète Mômes Les émotions
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PROJET D'ÉTABLISSEMENT : LANGAGE ÉCRIT, 
LANGAGE ORAL ET LITTÉRATURE 

 
Toujours dans le cadre du projet de l'établissement où 
un des axes prioritaires est la langage oral et écrit, tous 
les élèves de l'école ont repris les séances de lecture à 
la bibliothèque ainsi que l'emprunt d'ouvrage à raison 
de deux lundis par mois. La directrice et les enseignants 
remercient les bénévoles qui ouvrent la bibliothèque 
pour ce créneau lecture. Par ailleurs, un tutorat lecture 
est mis en place tous les matins de 11h30 à 12h dans la 
classe de maternelle où les CM interviennent pour 
pratiquer la lecture à voix haute.

Tutorat lecture

Sortie patrimoine

SORTIE PATRIMOINE DU VENDREDI 3 JUILLET 2020 : 
 
En cette première semaine de juillet, mais également la 
dernière semaine d'école, les élèves de CM de l'école 
SainteAnne, accompagnés de leur enseignant et de la 
directrice ont randonné à travers la commune, toute la 
journée, sur une douzaine de kilomètres. Cette année, 
le circuit était différent de celui emprunté l'année 
dernière, à la même époque. Ils ont ainsi pu découvrir 
une autre partie du patrimoine de Nostang, tels que les 
fontaines, lavoirs, mais également les chapelles de 
SaintSymphorien, de SaintCado, SaintBieuzy. Ils se 
sont même arrêtés au moulin de SaintGeorges, dans 
lequel les propriétaires leur ont gentiment montré les 
anciennes installations. Nul doute que cette sortie sera 
reconduite l'année prochaine, pour continuer à 
découvrir d'autres "trésors" historiques ou 
architecturaux de leur commune. 
 

INVESTISSEMENT DE L'APEL : 
 
Dans le cadre du projet d'établissement et en lien avec 
les labels Eco Ecole : 
 
Les membres des bureaux de l'APEL ont décidé de 
maintenir la grande collecte de journaux et magazines 
le samedi 4 juillet toute la journée sur le terrain des 
Grands Chênes en respectant les consignes de 
distanciation sociale et les gestes « barrières ».  
La soirée couscous de l'école a été proposée sous la 
forme de repas à emporter, étant donné le contexte 
sanitaire. Cette manifestation a eu lieu le 17 octobre 
2020 à la salle des Grands Chênes.  
L'APEL participera au financement des entrées de la 
piscine ainsi que les sorties pédagogiques de l'année. 
 
 

Pour tout renseignement sur l'école, vous pouvez contacter : 
Madame BlotBûcher Anita par téléphone au 02.97.65.70.11 et au 06 03 69 57 90 
ou par courriel à l’adresse suivante : ste.anne.nostang@gmail.com
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LA RENTRÉE AU REPÈRE DES 
PITCHOUNES ! 

 
Après une année scolaire 
2019/2020 écourtée, c’est  
avec plaisir que les petits nostan
gais ont retrouvés les chemins du  
Repère des Pitchounes pour une 
rentrée “presque classique ”.  
L’effectif des enfants scolarisés dans 
nos deux écoles se maintient, on 
comptabilise 217 enfants inscrits 
pour cette rentrée !  
Tous les services périscolaires :  
accueil matin et soir, cantine et  
centre de loisirs ont repris leurs  
activités. 
 
 
 

L’ACCUEIL PÉRISCOLAIRE :  
 
chaque matin, ce sont en moyenne 
quarante à cinquante enfants qui 
sont accueillis au Repère des Pit
chounes.  
Le soir, les effectifs nous imposent 
d’accueillir les enfants sur deux sites : 
Le Repère des Pitchounes pour les 
35 ans et la salle de Bois d’Amont 
pour les 611 ans.  
 
Les jours de fortes influences, on 
peut compter jusqu’à 75 enfants. 

 
LE COUP DE POUCE AUX  
DEVOIRS :  
 
Les lundis et jeudis, une aide aux 
devoirs est proposée à partir du 
CP.  
 
Ce “coup de pouce” n’est pas obli
gatoire, mais peut permettre aux 

enfants qui rentrent tard ou ayant 
des difficultés de compréhension 
d’avoir une aide et une écoute par
ticulière auprès des animateurs.  
Si vous souhaitez que votre enfant 
bénéficie de cette aide, merci d’en 
faire la demande en garderie au
près d’un animateur. 
 17 au 21 février ! 

Aide aux devoirs



LE CENTRE DE LOISIRS (MERCREDI) 
 
Chaque mercredi, l’accueil de loisirs (ALSH) accueille 
les enfants de 3 à 11 ans au Repère des Pitchounes. 
 
Les inscriptions sont possibles à la journée ou  
demijournée avec ou sans repas et se font via le Portail 
famille. 
 
Un goûter bio et de saison est fourni chaque mercredi 
par la Biocoop. 
 
L’équipe d’animation propose chaque mois une théma
tique pour permettre aux enfants de s’enrichir, exemple 
de thème : les droits des enfants, l’égalité filles et  
garçons, la préservation de la nature… Des sorties ou 
des interventions en lien avec les projets peuvent  
également être proposées ! 
 
Le 16 septembre, 32 enfants ont participé au WORLD 
CLEAN UP DAY. C’est une journée mondiale de lutte 
contre les déchets sauvages. 
 
Deux secteurs de la commune ont été nettoyés :  
le stade de foot et la plage de Remoulin.
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Le goûter aux Grands Chênes

Ouverture Centre de loisirs le mercredi 

Accueil matin 7h30/9h00 
Accueil soir 17h/19h00 

Journée 9h/17h00 
Demi-journée 9h/12h00 ou 13h30/17h00 

Clean up day alsh

 
 

Ouvert aux jeunes de 11 à 14 ans, le Pass’loisirs a pour 
objectif de permettre aux préados de se retrouver  
autour d’activités diverses (culturelles, sportives,  
manuelles) ou de monter des projets. Le fonctionne
ment se veut participatif et les activités proposées 
sont en adéquation avec les envies des jeunes. 
Cette année, le Pass’loisirs a fonctionné quatre jours au 
mois d’octobre. Les activités proposées répondaient aux 
attentes des jeunes : 

 
 
Ainsi pendant les vacances, plusieurs sorties ont été 
programmées : bowling au Metropolis de Lanester ,  
accrobranche au Parc UTOPIA à Camors, initiation à la 
capoeira et soirée américaine . 
Alicia Jego, responsable de cet accueil, invite les jeunes 
de Nostang à lui transmettre leurs idées ou leurs  
attentes pour construire ensemble le prochain  
programme d’activité. 
Rejoignez la sur le compte Instagram Pass’loisirs Nostang ! 

LA CANTINE :  
 
150 à 170 convives, déjeunent chaque midi à la cantine. 
La pause méridienne se déroule en un seul service.  
Les enfants sont répartis en trois salles en fonction de 
leur niveau d’autonomie. Les repas sont fournis par le 
prestataire Restoria. Retrouvez toutes les infos, les  
actualités de votre restaurant et d’autres surprises sur 
le site dédié aux parents et aux enfants : 
“Radis la toque “ https://www.radislatoque.fr/

Rappel des horaires : 

Vie Scolaire  
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Amicale Laïque de l'école Les Aigrettes

PRÉSENTATION DE L’AMICALE 
 
L'amicale laïque est une association loi 1901 à but non 
lucratif dont les membres sont les parents d'élèves de 
l'école publique des Aigrettes de Nostang. Le but de 
l'association est de récolter de l'argent afin que l'école 
puisse mettre en place des activités pédagogiques 
pour nos enfants. 
 
Chaque année, l'amicale laïque participe financièrement 
aux activités de l'école en organisant plusieurs 
manifestations dans l'année : fête de Noël, repas, fête 
de l'école en fin d’année ainsi que plusieurs ventes. 
Actuellement, neuf parents sont membres du bureau 
de l'amicale, qui peut aussi compter sur ses bénévoles. 
 
 

BILAN DE L’ANNÉE SCOLAIRE 2019/2020 
 
Lors de la première partie de l’année scolaire, nous 
avons organisé la fête de Noël, ainsi que la vente de 
produits locaux : des sapins, des chocolats et des bières.  

 
En raison de la situation 
sanitaire, nous avons dû 
annuler le repas du mois de 
mars, ainsi que la fête de fin 
d’année.  
 
Mais nous avons réalisé 
d’autres actions : vente de 
verres réutilisables au nom 
de l’Amicale Les Aigrettes, 
et, grâce à l’aide de deux 
parents que nous 
remercions, nous avons pu 
aussi vendre des photos de 
classe, très appréciées par 
les enfants et leurs parents.

Vie Associative

L’ANNÉE SCOLAIRE 2020/2021 
 
Les activités pédagogiques de l’école n'ont pas pu avoir 
lieu et sont reportées à cette année scolaire 2020/2021 : 
 

Activités voile pour les classes de CE2, CM1 et CM2, 
Séances de poney pour les CP et CE1, 
Le projet cirque pensé par l'équipe pédagogique ne 

pourra malheureusement pas se faire au vue de 
l’organisation du Cirque de France ; il est reporté à 2022. 
 
Pour cette nouvelle rentrée, nous avons été présent.e.s 
au Forum des Associations de Nostang qui a eu lieu le 
samedi 5 septembre. 
 
Actuellement, au vu des protocoles sanitaires, le bureau 
de l’amicale ne peut s’engager à organiser de grandes 
manifestations. Cependant, nous souhaitons faire vivre 
l’amicale de l’école et restons donc mobilisé.e.s et 
motivé.e. pour des ventes avec des producteurs locaux 
afin de réaliser les projets destinés aux enfants. 
 
 

VOICI NOS PROJETS POUR LA FIN DE L’ANNÉE 2020 : 
 

Vente mensuelle de crêpes, tous les 1ers vendredis de 
chaque mois, avec la crêperie « Florilège de crêpes » de 
Kervignac. 
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Vente de sapins auprès d'un producteur de Plouay 
(possibilité de commander avant le 6 novembre).  

Vente de bières « La Belle Joie » d’Hennebont.  
Vente de chocolats. 

 
 
NOUS CONTACTER 
 

N'hésitez pas à nous contacter pour participer à 
nos ventes, mais aussi pour vous mobiliser à nos 
côtés dans l'amicale laïque, en tant que 
bénévole ou membre du bureau. 
 
lesaigrettes.nostang56@gmail.com 
 
https://www.facebook.com/ 
groups/183283415561964

Bon de commande sapins

#saison8  
Les élèves de Ria danse ont retrouvé leurs deux 
professeurs Sonia Goudy et Estebann Jounnot pour 
une toute nouvelle saison ! 
 
Le succès des cours de modern’jazz et de Hiphop ne 
faiblit pas et les demandes sont nombreuses. Malgré la 
priorité donnée aux enfants de Nostang, l’association 
n’a malheureusement pas pu répondre à toutes les 
demandes, notamment pour les inscriptions aux cours 
d’éveil, initiation et jazz 1 (enfants de moins de dix ans). 
Audelà de la pratique de la danse, l’association souhaite 
offrir à ses adhérents une ouverture culturelle, et 
propose, selon les opportunités, des sorties spectacles, 
des stages de perfectionnement ou encore des stages 
de découverte dans de nouvelles disciplines : danse 
polynésienne, contemporaine… 
 
Le spectacle de clôture de l’année réunira l’ensemble 
des danseurs et danseuses sur la scène de l’espace 
Emeraude à LocoalMendon. 
 
Retrouvez toutes les actualités de l’association sur sa 
page Facebook ou son compte Instagram.

Estebann Jounnot, professeur de hip‐hop

Sonia Goudy, professeur de modern’jazz

Ria Danse
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Chemins d'Antan

Pendant la période du confinement, toutes les activités 
des Chemins d’Antan ont été mises en sommeil.  
Le nettoyage du Roch, prévu avec les élèves de l’école 
SainteAnne, a été annulé et la date du prochain trail a 
été reportée au 10 octobre 2021.  
L'entretien des chemins a été réalisé par toute l'équipe 
jusqu’à fin juillet, il a fallu rattrapé le retard.  
Nous avons entrepris la reconstruction d’un four à pain 
au village du Talvern, visible de la route (circuit du GR 
ScorffBlavetOcéan) et il est également prévu de 
restaurer le lavoir du Talvern sur le même circuit 
(domaine communal).    
Voici en détail les étapes de la reconstruction : 
 

Le 9/10/2019 : découverte des ruines du four à pain 
sous les ronces et souches d'arbres. 

Le 17/10/2019 : arrachage des souches par une 
entreprise, terrassement autour du four, découverte de 
seulement trois rangées de pierres. 
Récupération sur différents sites de pierres pour la  
reconstruction (merci aux Nostangais pour ces dons) 

Le 27/11/2019 : Début de la reconstruction, 
présence de six à sept bénévoles par matinée et en 
moyenne 2 à 3 bétonnières par matinée. 

Le 26/02/2020 : Nous avons terminé la pose des 
pierres de la ceinture extérieure, le sol, puis commencé 
le coffrage pour façonner le dôme. 

Du 11/03 au 28/7/2020 confinement, à la reprise 
priorité au nettoyage des chemins. 

Le 29/07/2020 : reprise de la pose du coffrage, début 
de la pose des pierres sur le dôme. 

Le 26/08/2020 : début de la pose des pierres pour la 
façade avant de la voûte. 

Le 30/09/2020 : l'entreprise LEBOUCH est intervenue 
bénévolement avec un camion grue pour déposer la 
terre sur le dôme et aplanir la terre autour du four, pose 
de la porte du four. Chantier terminé.  
Au total, il aura fallu un peu plus de 840 heures de 
travail et 34 bétonnières de mortier pour arriver au 
bout de la réalisation !  
Si les conditions sanitaires le permettent nous  
réaliserons l'assemblée générale début 2021.

Découverte des ruines

Four Talverne
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Comité de jumelage

Durant l’année 2020 le comité de jumelage de Nostang 
devait se déplacer à Bois d’Amont. 
 
Ainsi, 31 personnes étaient inscrites pour participer à 
ce séjour, fixé pour la période allant du 8 au 15 août 
2020, mais voilà, les choses se sont compliquées.  
La situation sanitaire, que nous connaissons toujours, 
a conduit les deux bureaux (Nostang et Bois d’Amont) 
à annuler notre séjour. 
 
Cette décision d ’annulation prise avec regret, était 
aussi une décision responsable et de sécurité tant 
auprès des participants au voyage que visàvis de nos 
amis jurassiens. 
 
Malgré la réduction de voilure dans nos activités,  
l’assemblée générale qui s’est déroulée le 2 février 
dernier a permis de rassembler l’ensemble des adhérents 
et autres sympathisants. Durant cette AG dirigée par 
son président, JeanPierre JEGOUSSO, outre la présen
tation des différents points incontournables, le renou
vellement du bureau (tiers sortant) était également à 
l’ordre du jour. JeanPierre JEGOUSSO a indiqué, à cette 
occasion, sa décision de mettre fin à sa fonction de 
président, fonction qu’il a tenue durant 14 années. 
 
Aussi, le comité de jumelage a adressé à Monsieur  
JEGOUSSO, ses très sincères remerciements pour le 
travail accompli en collaboration avec son équipe et 

pour avoir oeuvré brillamment avec tant de dévouement 
à la réussite du Jumelage Nostang – Bois d’Amont. 
 
C’est avec un certain pincement au coeur que  
JeanPierre laisse son poste, mais tout en restant un 
membre très actif et précieux au sein du groupe. 
 
Ainsi le bureau a dû être renouvelé ! Il est à noter 
l’arrivée d’un nouveau membre ; Valérie TRONET. 
 
Le bureau se compose comme suit : 

Président Hervé ANDRE 
Viceprésident François TRECANT 
Trésorière Michèle PHILIPPE 
1ère vice trésorier Allan CHANTEUX 
2ème vice trésorier Hervé RAOUL 
Secrétaire Estelle CHANTEUX 
1ère secrétaire adjointe Cathy LOOS 
2ème secrétaire adjointe Véronique LE DRO 
3ème secrétaire adjointe Valérie TRONET 

 
Le 15 février dernier s’est déroulée la soirée jurassienne 
avec, au menu, la traditionnelle saucisse de Morteau! 
Si la situation sanitaire le permet, rendezvous est pris 
pour ce moment convivial en 2021 même période. 
 
Finissons ce point d’activités en souhaitant que la 
semaine de partage annulée en août dernier, n’est que 
partie remise pour l’année prochaine.

APEL de l'école Sainte Anne

Samedi 4 juillet 2020, la collecte des journaux a permis 
de collecter 6,76 tonnes de journaux et 10,54 tonnes de 
papiers. Les bénéfices permettront aux enfants de faire 
des sorties scolaires, des activités, des animations à 
l’école, d’assister à des spectacles et éventuellement de 
mener à terme le projet d’une classe verte pour 2021. 
 
L’association a remercié tous les parents bénévoles, ainsi 
que l’équipe enseignante qui s’est investie dans l’opération, 
le samedi 4 juillet, malgré le mauvais temps. Elle a 
remercié également toutes les familles et amis de l’école 
SainteAnne qui ont fait cette collecte durant toutes les 
années passées. La collecte ne sera pas renouvelée 
l’année prochaine par l’APEL de l’école SainteAnne. 

Collecte du 04 juillet 2020



Judo club de Nostang

    PRÉSENTATION DES ENSEIGNANTS : 
 

Bruno Arnaison 6ème dan éducateur sportif diplômé 
d’état 2nd degré. Ancien athlète niveau national judo et 
international jujitsu, ancien membre de l’équipe de 
France, multimédaillé au France Jujitsu Duo System. 
 
Alexandra Humbert 4ème dan éducatrice sportive 
diplômée d’état 1er degré. Athlète niveau national judo 
et membre de l’équipe de France Jujitsu. Championne 
du Monde par équipes Jujitsu, médaillée mondiale en 
Newaza dit brésilien (combats au sol) et en Fighting 
System (pieds poings et judo), double Championne 
d‘Europe Jujitsu, multimédaillée au France et 
Championne de France. 
Alexandra et Bruno proposent de nombreuses activités 
pour tous autour du Judo, Jujitsu, Taïso, SelfDéfense. 
Avec les valeurs morales, les règles d’hygiène et sécurité 
répondant au label fédéral « Sport Education Santé 
Citoyenneté », les deux enseignants forment les 
adhérents aux Sports de Combat qui composent le 
JudoJujitsu. 
 
Outre le Judo traditionnel, des modules de différentes 
activités sont effectués tout au long de la saison. Les 
pratiquants peuvent ainsi choisir leurs disciplines 
privilégiées dès 10 ans. 
 

Le Sumo : c’est la lutte japonaise. Très ludique, cette 
activité est appréciée des enfants. C’est la base des jeux 
d’opposition. 

Le Chanbara : c’est l’escrime japonaise avec armes en 
mousse, chacun devient un « samouraï »… 

Le Newaza dit « brésilien » : c’est un des 
composants du combat judojujitsu, uniquement 
pratiqué au sol. Les pratiquants y trouvent un moyen de 
faire un sport de combat sans le risque des projections. 

Le Fighting System c’est le combat complet, toutes 
les techniques du judo debout et au sol sont appliquées 
avec en plus une partie d’atémis (les coups de pieds et 
de poings). 

Le Duo System : c’est un programme technique 
chorégraphique recherchant l’efficacité de la  
Selfdéfense. 

La Selfdéfense : basée sur la gestion des conflits et 
le harcèlement, l’apprentissage se fait sous forme de 
modules en milieu scolaire, professionnel et privé. 
Apprendre à protéger, se protéger, défendre et se 
défendre. 
 
Loisir ou compétition, le judojujitsu est pratiqué à 
n’importe quel âge même débutant. Le club possède 
un Pôle Compétition avec des athlètes de niveau 
national, européen et mondial. Bruno et Alexandra ont 
créé un réseau d’écoles de judojujitsu, ce qui permet 
pour les adhérents de suivre plusieurs cours dans la 
semaine et de suivre plusieurs des activités souhaitées. 
 
Avec une expérience de plus de 25 ans en préparation 
physique, le club propose également le Taïso, méthode 
d’entretien et d’amélioration physique où chacun évolue 
à son rythme. C’est une activité complémentaire à 
d’autres activités sportives d’intérieur et de pleine 
nature ouvertes aux enfants et adultes. 
 

Renseignements : Bruno Arnaison 06.81.17.34.81  
Alexandra Humbert 06.62.47.43.16
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Alex  et Bruno

Les enseignants
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Nous remercions les municipalités de Nostang, 
Kervignac et Sainte Hélène qui nous ont ouvert leurs 
salles et permis la reprise de nos activités, dans le 
respect des conditions sanitaires préconisées par le 
Gouvernement et l'Agence Nationale du Sport. 
 
Un grand merci aussi à nos adhérents qui nous ont 
renouvelé leur confiance et sans lesquels Gym Vitalité 
ne peut continuer. 
 
Les cours animés par nos trois éducateurs sportifs 
Séverine, Katia et Loic, ont repris sur ces trois 
communes tels qu'indiqués sur le tableau ciaprès. 
Gymnastique douce ou tonique, crosstraining, 
stretching, pilates, zumba, marche nordique pour les 
adultes. 
Eveil corporel pour les enfants de 3 à 6 ans. 
 
Un nouveau cours « Gym'Equilibre et Posture » pourra 
commencer si nous avons un nombre suffisant de 
participants. 

Ce cours ouvert à tous a comme objectif d’améliorer 
l’équilibre et la posture afin de prévenir les chutes et les 
blessures (entorse, maux de dos...) 
 
Pour atteindre son objectif la séance sera composée 
d’exercices visant à :  

Améliorer sa proprioception (savoir situer chaque 
partie de son corps dans l’espace).  

Savoir se rééquilibrer en mouvement et en statique.  
Contrôler sa posture et ses mouvements.  
Renforcer sa musculature profonde et superficielle.  
Gagner en mobilité articulaire et musculaire. 

 
 

MARCHE NORDIQUE : Mardi 9h3011h30 
 
Contacts : gymvitalite0@gmail.com 
Francoise : 06.49.22.99.92Claudine : 06.32.46.12.57 
https://www.facebook.com/gym.vitalite.kervignac

Gym vitalité

  
NOSTANG  KERVIGNAC  STE-HELENE  

Mardi 18h45 Pilates  Lundi 9h30 Gym douce  Mercredi 18h Gym  
Mardi 20h Cross-training  Lundi 10h30 Pilates  Mercredi 19h Pilates 

débutants  
Jeudi 20h Stretching  Jeudi 10h45 Zumba'Adult    
Vendredi 9h Gym douce  Jeudi 11h50 Pilates débutants    
Vendredi 10h Gym'Equilibre  Mercredi 11h Eveil Corporel    
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Comme toutes les associations, nos activités ont été 
suspendues, pour éviter la propagation de la covid 
19. Tous les Nostangais ont regretté l’absence de ces 
manifestations qui émaillent le cours de l'année et 
par leur fréquence, leur variété, et le nombre de  
participants sont créatrices de lien social. Aujourd'hui 
avec beaucoup de précautions, nous avons pu organiser 
le pardon de la chapelle de saint Cado. 
 
 

LE PARDON 
 
Pour préserver la santé des participants, à l'inverse de 
ce qui se pratique habituellement, précédée de la croix 
la procession est partie de la chapelle pour aboutir à la 
fontaine où le père Gilbert, a procédé à sa bénédiction, 
ainsi qu'à celle des participants. Les nuages pour la  
circonstance se sont contentés de passer audessus de 
nos têtes ce qui a permis au père Gilbert de célébrer la 
messe en plein air sur le bord de la ria, pour le plus 
grand plaisir des participants. Après l'office un petit 
bar et un comptoir pour la vente des gâteaux étaient 
dressés, ce qui a permis aux personnes présentes de se 
rencontrer dans une ambiance détendue. 
 

LA CHAPELLE 
 
Nous allons recontacter les entreprises pour la réfection 
de la toiture, pour actualisation des devis et calendriers 
d'intervention. Nous attendons la visite d'un expert 
agréé des monuments historiques pour la restauration 
du christ en croix du retable et de la statue de Sainte 
Barbe et de Saint Cado. 
 
 

REMERCIEMENTS 
 
Nous remercions tous les participants à ce pardon un 
peu chamboulé, ainsi que toutes les personnes ayant 
pu par leur don contribuer à la restauration du christ 
en croix. 
 

APPEL 
 

Pour des actions ponctuelles envisagées sur 2021 
nous aurons besoin de bénévoles. Si vous pouvez 
occasionnellement consacrer quelques heures à 
la sauvegarde du patrimoine nostangais, prenez 
contact avec Jacques Wecker 06 07 94 36 67.

Comité de sauvegarde de SaintCado

Pardon de Saint‐Cado
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Souffle de Soi – Tai Chi Nostang

Depuis ce début d’année, nous vivons une période 
particulière avec des choix à faire et des obligations à 
suivre.  
 

Au mois de mars 2020, les activités associatives et 
clubs ont complètement été arrêtées. Pendant la 
période de confinement, David Le Doaré, encadrant de 
l’association Souffle de Soi – Tai Chi Nostang, a gardé 
un contact mail avec les pratiquants de l’association, 
avec l’idée de garder la motivation, le mouvement 
corporel, le partage pour sa passion du Tai Chi Chuan. 
Une fois par semaine, il a continué à transmettre une 
intention de pratique avec des exercices en lien. 
 
Dans cette période où les peurs, les tensions, le stress, 
voire le repli que certaines personnes vivent, il est 
encore plus important de garder la dynamique du corps 
et de l’esprit. Dans cette idée, la pratique du Tai Chi 
Chuan est vraiment intéressante. Etant une pratique 
martiale où le travail personnel est très présent, une 
pratique lente mais dynamisante renforçant le corps en 
profondeur, une pratique de santé régulant la 
circulation de l’énergie dans le corps au sein des 
méridiens (approche de la M.T.C.). Une pratique riche 
de sens en cette période où retrouver l’équilibre est 
vital… 
 

A partir du 11 mai 2020, moyennant le respect des 
règles en vigueur à cette période et grâce à une super 

météo, par petits groupes de six, huit personnes, David 
Le Doaré a proposé une reprise de la pratique en 
extérieur, dans les parcs, pour les adhérents qui le 
souhaitaient jusqu’à mijuillet. Une bonne majorité des 
pratiquants ont répondu présents, merci à toutes et 
tous ! 
 

Et nous voilà repartis pour une nouvelle saison que 
nous souhaitons la plus douce possible ! L’activité Tai 
Chi Chuan de l’association Souffle de Soi – Tai Chi 
Nostang redémarre le Jeudi 1 octobre 2020 pour les 
débutants qui souhaitent découvrir l’activité, en 
fonction des places restant disponibles. 
 

Voici les créneaux horaires : 18h30/20h30 et 
20h30/22h30. 
 
Les cours ont lieu dans la salle de la rivière, soussol de 
l’espace « Les Grands Chênes ». 
 
Merci de contacter l’encadrant avant votre venue au vu 
de la situation et des règles en vigueur. 
 
BELLE RENTRÉE À TOUTES ET TOUS ! 
 

Association Souffle de Soi – Tai Chi Nostang 
Encadrant : David Le Doaré 

Tél. : 06.99.46.19.89 
Mail : souffledesoi@gmail.com
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Comité de sauvegarde de Légevin

PLAISIR DES YEUX, BONHEUR DES SENS  
À LÉGEVIN ! 

 
Double événement à la Chapelle de Légevin pour les 
Journées Européennes du Patrimoine les 19 et  
20 septembre derniers. La Chapelle accueillait en effet 
une exposition en hommage à l’oeuvre de JeanLouis 
Bouesnard, peintre Nostangais qui nous a quittés en 
mars, et un concert de la Camerata SainteAnne,  
magnifique choeur féminin de l’Académie de musique 
et d’arts sacrés de SteAnned’Auray. Quelle joie de faire 
vivre ainsi notre patrimoine! 
 
 
 

EXPOSITION JEAN LOUIS BOUESNARD,  
IMPRESSIONS DE LA RIA 

Les tableaux de JeanLouis Bouesnard ont fait sensation 
auprès du public lors du vernissage de l’exposition dans 
son atelier de Légevin le samedi, puis tout au long du 
WE dans la Chapelle, grâce à l’aide précieuse de son 
épouse Josette et de sa fille Anne. 
 
Artisan du livre pendant près de quarante ans comme 
doreur sur cuir, JeanLouis pouvait enfin donner libre 
cours à son rêve de jeunesse et peindre à plein temps 
depuis sa retraite en 1997. 
 
La Ria d'Étel était sa source quasi unique d’inspiration. 
« Des arbres, des bateaux, de la couleur, et le dessin 
rapporté pardessus » disait modestement JeanLouis, 

artiste discret, voir secret. « Exposer ça me fait un peu 
peur, ce n'est pas mon genre de me mettre en avant : 
je suis un peintre normal ! » En fait, cette simplicité 
n’est qu’apparente et s’appuie sur une composition très 
technique issue de sa formation de doreur à l'école  
Estienne : ambiances incertaines, en demiteintes,  
reflets sur la vase, filets d'eau saumâtre, bateaux  
attendant le flux, des compositions souvent abstraites, 
d'une grande sensibilité, et une liberté qui lui permet 
de saisir ce qui fait l'âme de notre cadre de vie.  
Une oeuvre magistralement imprégnée des couleurs et 
atmosphères du fond de Ria. « C'est la nature qui donne 
le plaisir de peindre  
» avaitil confié à ses amis. 
 
Pour accompagner l’évènement, le Comité de sauve
garde de la Chapelle de Légevin a édité un album  
de trente pages dans lequel on retrouve les tableaux 
de l’exposition mais aussi des croquis au pastel, des  
aquarelles et des commentaires de JeanLouis sur son  
travail*. Toute la modestie et la gentillesse de  
JeanLouis se retrouvent dans cet ouvrage et dans la 
générosité de sa peinture. 
 
Merci JeanLouis pour ces instants d’émotion  
partagée. 
 
 
 

CONCERT CAMERATA SAINTE-ANNE,  
L’ÉMOTION PURE 

 
Que de grâce et d’émotion lors du concert de la  
Camerata! 
 
Ce choeur de chambre féminin d’une dizaine de  
choristes a su d’emblée capter l’attention des auditeurs 
réunis dans la chapelle avec un programme ambitieux 
d’oeuvres sacrées du chant grégorien et de composi
tions plus contemporaines. 
 
Heureusement Véronique Le Guen, la cheffe de choeur, 
était là pour introduire avec gentillesse et pédagogie 
chaque pièce tirée des manuscrits du moyen âge  Livre 
vermeil de Monserrat (XIVè siècle), Manuscrit de Mont
pellier (XIIIè), Manuscrit de Las Huelgas (XIIIè)  ou des 
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Chorals de Petr Eben (XXè). Un répertoire exigeant, mais 
quel bonheur d’entendre les voix cristallines se mêler 
en choeur et combler avec bonheur nos sens. 
 
La chapelle, à cette occasion, s’est révélée d’une  
acoustique parfaite pour valoriser ces chants, respectant 
la pureté des voix et la précision des sons. Difficile de 
ne pas se laisser envahir par l’émotion ! A l’évidence le 
 public était conquis et a su manifester sa joie auprès 
des choristes par ses applaudissements. En plusieurs 
occasions, il a d’ailleurs été invité à participer par des 
‘’Répons’’, ce qu’il a volontiers accepté de faire, et avec 
excellence d’après la cheffe ! 

Comme l’a rappelé Véronique le Guen, ce concert était 
une retrouvaille pour le choeur qui avait dû interrompre 
ses répétitions et ses prestations depuis mars. Une pre
mière donc, et un privilège pour lequel la Chapelle de 
Légevin remercie chaleureusement la Camerata. 
 
Nul doute que ce succès ne manquera pas d’inciter le 
Comité à organiser régulièrement de nouveaux concerts 
dans la Chapelle. 
 
* L’album souvenir de J.L Bouesnard est disponible sur 
souscription auprès du Comité Chapelle de Légevin 
(fcostes56@gmail.com 06 07 77 67 71)

Chorale

Pour cette saison, l'association "Grain de Scène" a 
rejoué son spectacle de théâtre musical "Poussières 
de Mots" à Sainte Hélène et à Plouhinec. La création 
"Lueurs" a été présentée à Merlevenez, à Bignan et à 
Nostang (lors d'un weekend théâtral, avec la troupe 
"Les Balladins de la Ria").  
Deux autres représentations, à Plougoumelen et à 
Sainte Hélène, ont été annulées, ainsi que la randonnée 
animée et la présentation de textes courts (sous la 
forme d'une scène ouverte), prévues à Nostang,  
en raison du confinement. Par manque d'informations 
au moment du forum de Nostang, "Grain de scène" n'y 
a pas participé.  
Lors de l'assemblée générale, du 15 septembre, une 
reprise des activités de la troupe a été décidée,  

avec de nouveaux projets adaptables aux contraintes 
du moment (par ex : spectacles en extérieurs).  
La pratique de l'art théâtral nécessite, entreautre, de 
savoir faire preuve d'imagination et de créativité...  
 
Le bureau élu se compose comme suit :  

Présidente : Jeannie Maillard 
Trésorière : Pascale Johan 
Secrétaire : Nolwenn Le Masson 
Secrétaire adjointe : Dominique Iglesias 

 
Si vous souhaitez vous joindre à cette nouvelle aventure 
théâtrale et pour tous renseignements, 
 
Contacts: 06 10 08 24 63 / 06 71 01 22 92

Grain de Scène



Comité de sauvegarde de SaintSymphorien

Chaque année, pour annoncer Noël, le Comité 
réalise une crèche dans la chapelle qui sera 
également ornée d’illuminations extérieures.  
L’équipe des bénévoles vous invite à venir voir 
la crèche entre le 20 Décembre et le 15 Janvier 
inclus dates pendant lesquelles, la chapelle 
sera ouverte tous les jours de 11H00 à 18H00. 
(Gratuit)  
Le Comité vous souhaite de Joyeuses Fêtes de 
fin d’année. illumination
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Union sportive nostangaise

 
NOUVELLE ÉQUIPE DIRIGEANTE : 
 

Gilbert ELIOT, président 
Gaby GALVAING , secrétaire 
Régis ELIOT, trésorier 

 
Les entrainements et le coaching seront assurés par 
deux joueurs séniors Christophe LE MECHEC et 
Christophe AMRANI, licenciés depuis de nombreuses 
années au club. 
 
Malheureusement, en raison du COVID, les résultats de 
la dernière saison n'ont pu être validés et l'USN est 
maintenu en D3. 

Beaucoup de joueurs ont quitté le club vers d'autres 
horizons, mais ils ont été remplacés par des jeunes 
nostangais. L'effectif reste tout de même insuffisant. 
N'hésitez pas à venir rejoindre l'équipe.  
Pour l'équipe de petits footeux, une quarantaine 
environ, le club a décidé de fusionner avec les enfants 
de Ste Hélène, pour créer NOSTELENE.  
La soirée couscous sera organisée le 5 décembre 
prochain sous réserve de la situation sanitaire. 
 
 

Pour joindre le club, merci de contacter : 
 le président Monsieur Eliot : 06 22 69 66 55 / 02 97 65 71 67 
 la secrétaire Mme Gaby Galvaing 06 24 59 15 04 /02 97 65 73 01

L’équipe sénior
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La boulangerie ! 
 

Depuis Jeudi 1er octobre la boulangerie est tenue par 
de nouveaux propriétaires. 
 
En effet Chloé Pluquet et Jérémy Sadji âgés 
respectivement de 23 et 20 ans ont pris les commandes 
de la Boulangerie désormais appelée La Somonoise. 
Ils se sont rencontrés pendant leurs études chez le 
célèbre Cyril Lignac. 
 
Pour Jérémy la boulangerie est une affaire de famille 
transmise de père en fils depuis son grandpère. Jérémy 
possède les diplômes suivants : CAP pâtissier,  
CAP Chocolatier, mention complémentaire Glacier
ChocolatierPâtissier. Pour Chloé c’est un Bac Pro 
BoulangeriePâtisserie et un CAP Chocolatier. 
 
Fort de déjà plus de six ans de métier, nos boulangers 
vous proposent une grande gamme de pains et des 
viennoiseries maison ! Ils utilisent toujours le moulin 
mis en place par le précédent boulanger et comptent 
bien le mettre en scène pour le plaisir des yeux et dans 
un but pédagogique. Chloé et Jérémy ont pour projet 
de développer leur offre de snacking et de faire 
découvrir une large gamme de chocolats faits maison, 
leur grande passion. Nous souhaitions les encourager 
dans cette première aventure !

Les jeux des 4 vents 
 

La ludothèque ambulante « Les jeux des 4 vents » 
s’installe à Nostang le lundi de 16h30 à  
18h30 sur le parking de la Mairie à partir du  
2 novembre !  
« Les jeux des 4 vents » propose des jeux de société à 
la location pour les particuliers. 
Après une adhésion de 20€ pour une année et un 
chèque de caution de 60€ (non encaissé) vous pouvez 
emprunter :  

des jeux de sociétés : 1 € les 3 semaines (jusqu’à  
3 jeux à la fois) 

des lots anniversaire : 15 € la semaine 
de grands jeux : 5 € la semaine  

Et surtout vous bénéficiez des conseils de Claire Cottin 
pour choisir parmi les 300 jeux proposés et pour 
comprendre les règles avant d’y jouer chez vous !  
Nous lui souhaitons bonne chance avec ce beau projet ! Ludothèque
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Confrontée à la difficulté d’obtenir des masques en 
prévision du déconfinement, la municipalité s’est 
trouvée dans l’obligation de trouver une solution plus 
proche de chez nous. 
 

Un article paru dans la presse nous a interpelés : la 
commune de Plouhinec a mis en place son propre 
atelier de fabrication. J’ai pris rendezvous auprès de la 
responsable du CCAS pour voir le fonctionnement : la 
salle JP Calloch était en pleine activité. Il y avait des 
traceurs, des coupeurs, des plieuses/repasseuses, des 
couturières armées de surjeteuses et de machine à 
coudre pour les finitions. Je suis repartie de la salle avec 
quelques recommandations, armée d’un stock de 
draps, lavés et repassés, ainsi que de patrons et 
modèle, bien décidée à reproduire l’action de ces 
bénévoles. 
 

Pour la mise en oeuvre, il nous fallait ce précieux 
élastique, denrée très rare, mais comment faire : tous 
les commerces de tissus et merceries étaient fermés. 
Une information circule dans la presse: tous ces 
commerces sont autorisés à ouvrir pour permettre à 
chaque citoyen de confectionner ses propres masques. 
Par contre, les files d’attente pour accéder à ces lieux 
précieux étaient très longues ! Toujours grâce aux 
précieuses relations de Plouhinec, j’ai obtenu le numéro 

de téléphone d’un responsable de magasin, et rendez
vous est pris pour une commande d’élastique, de tissus 
et de fil, qui nous ont été remis le jour de l’Ascension, 
donc pas de queue. 
 

Ensuite, un mail a été adressé à quelques 
correspondants de la commune, relayé par le  
bouche à oreilles, afin de trouver des bonnes  
volontés : couturières si possible à domicile, 
plieuses/repasseuses, coupeuses de fil de fer pour 
démarquer le nez. Comme chacun le sait, ça marche à 
Nostang. C’est ainsi que nous nous sommes retrouvées 
environ une quarantaine de participantes, dont une 
quinzaine qui venaient par alternance dans la salle de 
la Rivière. De tout âge, actives et retraitées, couturières 
ou non, toutes enchantées par cette aventure. 
 

Pour avancer le travail, il a fallu commencer par la 
coupe. Armée d’un matériel de patchwork, planche à 
découper, grande règle et cutter, j’ai installé les 
rallonges sur la table de séjour et trois aprèsmidi 
complètes, j’ai découpé environ 800 pièces de tissus de 
20 x 40, ce qui permettait de mettre en oeuvre  
400 masques pour démarrer. Le lundi aprèsmidi et 
mardi matin, organisation dans la salle de la rivière, le 
temps d’élaborer les tutos à transmettre aux 
couturières, d’installer les différentes tables de coupe, 

Atelier couture « fabrication de masques »

Atelier masques
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les surjeteuses qui nous ont été prêtées, les machines 
à coudre, tout était mis en oeuvre pour le mardi après
midi, chacune ayant son masque, les distanciations 
étant respectées.  

 
La salle était en effervescence ! Nous nous 

sommes organisées au fur et à mesure, et c’est 
ainsi que nous avons confectionné plus de  

2.400 masques en 7 jours 1/2. 
 

Pour pallier les pannes de machines, nous avons 

déniché un réparateur maison, cela nous a évité d’être 
au « chômage ». 
 

Emportées par notre élan, celles d’entre nous qui 
avions des tissus fantaisie l’ont mis à disposition de 
l’équipe, confectionnant plus de 150 masques qui 

ont été distribués au groupe. 
 

Un grand merci à tous pour cette belle aventure, 
certaines quittant la salle avec regret ! 

 Nicole Nouaille

Mois sans tabac

UNE NOUVELLE ÉDITION DU MOIS SANS TABAC 
S'ANNONCE. 

 
La maison de santé de Kervignac vous propose de vous 
accompagner dans cette démarche par des 
consultations individuelles et/ou des ateliers collectifs. 
Des professionnels de santé (infirmiers, diététiciens, 
médecins, ...) sont formés pour vous aider à trouver des 
solutions à la diminution de votre consommation 
tabagique. 
 
Dès mioctobre, n'hésitez pas à nous contacter pour 
prendre RDV au 06 09 70 38 88. 
polesante.kervignac@gmail.com
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SAM : celui qui conduit, c’est celui qui ne boit pas

L’été et les vacances de fin d’année se prêtent plus à 
faire la fête, mais pour que tout se termine bien, pas 
de vacances pour Sam (Sans Accident Mortel). L’alcool 
reste en cause dans près d’un accident mortel sur trois 
chez les jeunes. 
 
Dans cet article, vous trouverez une interview du  
Dr JeanPascal Assailly répondant à la question :  
Pourquoi pour de nombreux jeunes l’alcool est devenu 
indissociable de la fête? Vous y trouverez, également, 
les conseils de SAM pour s’amuser tout l’été. 
 
 

Vous pouvez consulter l'article dans son intégralité ici : 
https://www.securiteroutiere.gouv.fr/ 

actualites/pourlesfetesetretrouvaillesestivales
noubliepasdinvitersam  

Bagad Bro Kervignac

Le Bagad Bro Kervignac (Pays de Kervignac) a pour  
vocation de contribuer à la diffusion de la musique 
celtique sous toutes ses formes. Il participe régulière
ment aux festivités interceltiques en tous genres sous 
forme de parade ou de prestation scénique plus  
élaborée. Notre offre musicale vous emmènera au 
coeur des contrées celtiques bretonnes et voisines. 
 
 

POURQUOI PAS VOUS? 
 
Particulier, comité des fêtes, organisateur festivalier, si 
la bombarde, la cornemuse ou bien encore les percus
sions celtiques vous font vibrer, vous charment,  

rythment votre vie quotidienne ou bien attisent  
simplement votre curiosité, n'hésitez plus à prendre 
contact avec nous. 
 
Le Bagad Bro Kervignac accueille et forme des  
débutants. La formation est assurée par des professeurs 
diplômés. Les sonneurs confirmés sont aussi les bien
venus. Il propose des cours aux différents pupitres:  
cornemuse, bombarde ou caisse claire et percutions. 
 
 

CONTACT : bagadbrokervignag@free.fr ou lors 
des répétitions du vendredi soir, à la salle du Pré 
Carré à Kervignac ou Liliane au 06 42 34 87 78



Infos diverses

37

Le permis à un euro par jour, comment en profiter ?

La sécurité routière vient de lancer une campagne à 
destination des jeunes habitants ruraux, et de leurs 
parents, afin de mieux leur faire connaître le dispositif 
du « permis à un euro par jour ». 
 
Le principe est de permettre aux jeunes de s’inscrire 
aux cours préparatoires au permis avec un système de 
financement aidé, au sein d’écoles de conduite labelli
sées partout en France. 
 
Vous trouverez le communiqué de presse sur le lien 
cicontre : 

https://www.securiteroutiere.gouv.fr/actualites/ 
lepermisuneuroparjourcommentenprofiter

Lutte contre les bruits de voisinage

Arrêté de la Préfecture du Morbihan du 12/12/2003. 
 
"Article 17 : Les propriétaires d'animaux et ceux qui en 
ont la garde sont tenus de prendre toutes les mesures 
propres à préserver la tranquillité des habitants des 
immeubles concernés et du voisinage, ceci de jour 
comme de nuit, y compris par l'usage de tout dispositif 
dissuadant les animaux de faire du bruit de manière 
répétée et intempestive. 
 
Article 18 : Les occupants et les utilisateurs de locaux 
privés, d'immeubles d'habitation, de leurs dépendances 
et de leurs abords doivent prendre toutes précautions 
pour éviter que le voisinage ne soit gêné par les bruits 
répétés et intempestifs émanant de leurs activités, des 
appareils, instruments ou machines qu'ils utilisent pour 
leurs loisirs ou diverses activités ou par les travaux qu'ils 
effectuent." 

A cet effet, les travaux d'entretien, de bricolage et de 
jardinage utilisant des appareils à moteur ne sont  
autorisés qu'aux horaires suivants : 
 

du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 19h30, 
le samedi de 9h à 12h et de 15h à 19h, 
le dimanche et jours fériés de 10h à 12h.

Page Jeunesse
(*)Partage avec nous ce que tu aimes, ce que tu sais faire, tes envies ou 
tes projets, pour une parution dans le prochain bulletin. Cette page sera 
la tienne, la vôtre !  
(**) Les plus de 20 ans ne peuvent pas comprendre. 
  

Dépôt en mairie à l’attention du service communication  
ou par mail : communication@nostang.fr

Ton art, don  

ou passion,  

Fais croquer  

OKLM(*)(**)



Etat Civil / Santé

07 décembre 2019  
Jean Jézo, 84 ans  
18, le Restu  
   
02 janvier 2020  
Renée Gragnic épouse Descoteaux, 69 ans  
13, rue du 4ème Bataillon FFI  
   
22 janvier 2020  
Alan Le Roy, 33 ans  
5, rue de Locmaria  
   
19 mars 2020  
JeanLouis Bouesnard, 84 ans  
6, rue de Légevin  
   
23 août 2020  
Denise Rio épouse Annezo, 85 ans  
1, Lisaloué  
   
1er septembre 2020  
Yvette KERHERVÉ épouse BLAYO, 91 ans  
31, rue de SaintThomin  
   
10 septembre 2020  
Joseph KERNEN, 84 ans  
12, Kerbileur  
    
21 septembre 2020  
Marine MAUGÉREROMIEUX, 48 ans  
4, Lestrohan 

Naissances Décès

04 décembre 2019  
Gabin ELIOT, 11, allée du petit Bois Le Hameau de 
Talhouët  
   
08 décembre 2019  
Meredith VIAT, 10, le Gouarde  
   
04 janvier 2020  
Elia PENNEC 3, Magouëro  
   
09 janvier 2020  
Maïna LE RUNIGO 16, résidence les Ajoncs  
   
11 février 2020  
Océan DEUTSCHDUMOLIN COUTABLE 2 Lestréhan  
   
13 février 2020  
Maïwenn LE DISCOT 26, Lotissement le Restu  
   
08 mai 2020  
Ethan FAVÉ DREVAL 13, Résidence les Aigrettes  
   
30 juin 2020  
Gwen HERVO 8, le Gouarde  
   
22 août 2020  
Yanaël RHODES 1, SaintSymphorien  
  
1er septembre 2020  
Mila SIMON NIGNOL, 4 résidence les Aigrettes  
 
22 septembre 2020 
Alice GOURHAND, 3, cité KerHentCoz

Mariages

22 août 2020 
Grégory Hervé & Flore Million  
21, résidence les Ajoncs  
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Msieur le Maire  ses adjois
La nouvelle équipe municipale

JeanPierre GOURDEN  
MAIRE

Christophe TERRES 
1er adjoint  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques 
Urbanisme, environnement et agriculture 

Finances  Ressources humaines 

Marie LE QUINTREC  
2ème adjointe  

COMMISSIONS 
Enfance, jeunesse et affaires scolaires 

Communication, culture, vie associative et 
sportive  

Denis L’ANGE  
3ème adjoint  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques 
Finances  Urbanisme, environnement  

et agriculture

Ghislaine BROQUARD  
4ème adjointe  

COMMISSION 
Communication, culture, vie associative  

et sportive 

Claude CONAN  
5ème adjoint  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques  
Finances  Urbanisme, environnement  

et agriculture
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Les cseers

La nouvelle équipe municipale

AnneFrançoise LE BIHAN  
COMMISSIONS 

Urbanisme, environnement  
et agriculture  Ressources humaines 

Didier LE CHANU  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques  Finances 
Urbanisme, environnement et agriculture

Dominique TRECANT  
COMMISSION 

Communication, culture, vie associative et sportive 

JeanFrançois THIEBOT  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques 
Urbanisme, environnement et agriculture 

Communication, culture, vie associative et sportive 

Lucie KOWAL  
COMMISSIONS 

Ressources humaines  
Enfance, jeunesse et affaires scolaires  

Communication, culture, vie associative et sportive 

Myriam ROSSOLIN  
COMMISSIONS 

Finances  Ressources humaines 
Enfance, jeunesse et affaires scolaires 

Nolwenn GENTIL  
COMMISSIONS 

Enfance, jeunesse et affaires scolaires  
Communication, culture, vie associative et sportive 

Philippe DEPUTTE  
COMMISSIONS 

Enfance, jeunesse et affaires scolaires  
Communication, culture, vie associative et sportive

PierreAlain LOEZIC  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques 
Communication, culture, vie associative et sportive 

Renée GAIVORT  
COMMISSIONS 

Urbanisme, environnement et agriculture 
Ressources humaines 

Communication, culture, vie associative et sportive 

Solenn LOEZIC  
COMMISSION 

Enfance, jeunesse et affaires scolaires 

Thibaut DE LA MOTTE  
COMMISSIONS 

Travaux et affaires économiques  Finances 

Véronique PERON  
COMMISSION 

Finances  Urbanisme,  
environnement et agriculture 


